



## Las atrocidades del plan comunista en España Lo que preparaba para el día 29 de julio el soviet nacional

### La locura y la vesania de los redentores rojos son la causa de la resistencia al Ejército y de la desolación que las turbas por ellos seducidas causan en algunos lugares

DOCUMENTO SENSACIONAL

#### El plan revolucionario del Frente Popular

«El Día de Palencia» publica un documento sensacional, facilitado por el gobernador civil de la provincia, que descubre los planes, movimientos y proyectos de represión, cuyos detalles se han completado por medio de escritos confidenciales encontrados en los registros practicados durante estos días en los domicilios de significados izquierdistas de Palencia.

Para que se vea el alcance que el movimiento extremista de izquierdas había de tener en toda España, copiamos textualmente a continuación el documento confidencial número 3 facilitado por el general señor Ferrer al referido periódico palentino.

Dicho documento dice lo siguiente:

«España vigila, y gracias a los poderosos de nuestra información sabemos todos los movimientos de nuestros enemigos.

Instrucciones y contraseñas.—Con objeto de controlar los últimos detalles del movimiento, desde el día 8 de Mayo sólo podrán cursar órdenes los agentes de enlace, que se entenderán entre sí por medio de cifrados E. L. M. 54 22.

Los jefes locales deberán dar verbalmente las instrucciones al Comité. La contraseña general es:

12 en primero, orden de comenzar la revolución.

21 en segundo, orden de comenzar el movimiento.

22 en primero, orden de asalto a los sitios determinados.

23 en 5, apresamiento general de contrarrevolucionarios.

24 en 3, movilización sindical.

25 en 4, huelga general.

26 en 5, actos de sabotaje, voladuras de líneas férreas.

133 en 2, aplazamiento del movimiento.—Uno al 10; orden de aporcionamiento.

10, la organización está a punto. Cierre de fronteras y puertos.

11, ejecución de los que figuran en las listas negras.

Todas estas órdenes se darán la víspera del movimiento, día 10 de Mayo o el 29 de Junio, a las doce de la noche, desde la estación emisora instalada en la Casa del Pueblo de Madrid, cuya longitud de ondas es casi igual a la de Unión Radio de Madrid.

Organización en Madrid.—Plan a seguir.—El comienzo del movimiento le señalarán cinco petardos que estallarán al anochecer. Inmediatamente se simulará una agresión fascista a un centro de la C. N. T., declarándose la huelga general y sublevándose en el interior de los cuarteles los soldados comprometidos.

Dos Comités comenzarán a actuar encargándose los T. G. V. de la toma del Palacio de Comunicaciones, Presidencia y Guerra.

Los de distritos asaltarán las Comi-

Por los anteriores detalles comprendidos en el documento oficial que transcribimos, el cual ha sido encontrado a uno de los directivos izquierdistas palentinos, queda de manifiesto y bien probado el plan terrorífico que los siervos de Rusia, patrocinados por Azaña y Casares Quiroga, preparaban contra España y sus fieles hijos.

La realidad prueba de modo bien terminante que los españoles hemos estado al borde mismo de un gran cataclismo nacional, del cual hemos librado, en general, por la oportunidad con que nuestro glorioso Ejército hubo de levantarse contra las hordas comunistas al servicio de la Rusia soviética y la entusiasta asistencia ciudadana que conscientemente conoce el significado de esta victoria final será definitiva.

Las previsiones que en el documento confidencial se hacen a los dirigentes de todas las provincias se han cumplido al pie de la letra en aquellos pueblos o regiones españolas a donde no pudo llegar la acción de nuestro valeroso Ejército. Conocemos detalles y pormenores significativos y reveladores de que los rojos en muchos sitios han superado en mucho a las

sarías de la Dirección general de Seguridad.

Un radio especial compuesto de ametralladoras y bombas de mano irán al M. de recoger, atacando por carreteras, etc.; los radios actuarán con 50 células de 10 hombres en las calles de primer orden y paseos.

Las órdenes son de ejecución inmediata de todos los detenidos contrarrevolucionarios.

Los representantes del Frente Popular serán invitados a secundar el movimiento y caso de negarse a ello, expulsados de España.

Seguidamente recibirá informe a las restantes provincias y un fichero completo de los principales colaboradores y agentes del movimiento en toda España.

Hay uno también para la organización de provincias de Castilla con su correspondiente encargo.

Hay también un mando general en Castilla (aquí se citan los nombres).

Milicias.—Se dividen en tres clases por la misión que tienen. Las de asalto, cuya misión es ofensiva; las de resistencia, encargadas de servicios complementarios y las sindicales para la organización de la huelga general. Después de esto se citan las cifras de que se compone cada sección de las mencionadas.

Las zonas de Asalto serán Madrid, Asturias, Extremadura, Galicia, Alicante, Santander, zona minera y fabril de Vizcaya, Pasajes, Mondragón, Guipúzcoa, Murcia, Barruelo, Reinosa y Logroño. El resto de España son zonas de asistencia.

Soviet nacional.—Le forman Largo Caballero, comisario del Interior; Zancajo, comisario del Exterior; Araquistain, de Trabajo; Pascual Tomás, comunista, de Industria; Eduardo Ortega y Gasset, Agricultura; Zabaia, Comunicaciones; Pestaña, Hacienda; Alvarez del Vayo, Guerra, Mangada, Marina; Bujeda, del Ejército Rojo; Galán, Ferrocarriles e Industrias; Baribar, Comercio; Vega, del Socorro Rojo; Obras Públicas, Diez; Propaganda, Javier Bueno; Justicia, Jiménez de Asúa. Plana mayor del movimiento: Largo Caballero, Francisco Calé y Fernández Zancajo.

#### Son detenidos el ex director de Primera Enseñanza Landrove y su hijo

VALLADOLID.—En el piso principal de la casa número 86 del Paseo de Zorrilla fueron detenidos los conocidos agitadores socialistas Federico Landrove Moíño y su hijo Federico Landrove López.

El primero desempeñó el cargo de Director general de Primera Enseñanza, sustituyendo en aquel cargo a Linares.

Los dos fueron sorprendidos debajo de la cama de un cuarto oscuro.

#### Otro «pájaro» al suelo

SORIA.—En la tarde del martes voló sobre la ciudad un avión bimotor, tripulado por un alférez y un cabo.

Salió al encuentro de la columna cuando llegaba a Zarranzano y arrojó varias bombas, que no causaron desgracias.

Este avión, por causas que no hemos podido esclarecer, descendió en el aeródromo «Los Negredos» y allí fué capturado por fuerzas de la Benemérita y los aviadores trasladados a Soria, quedando encarcelados en el cuartel de Santa Clara, a disposición de la autoridad.

El avión transportaba doce bombas y una ametralladora de doble tambor.

El aparato quedó custodiado por la Benemérita.

#### Un avión del Ejército bombardeó el fuerte de San Marcial

ROMA.—Comunican de París que la aviación del Gobierno de Burgos bombardeó la ciudad de San Sebastián en los lugares que los comunistas se hacían fuertes, causándoles gran número de bajas.

El ataque aéreo al fuerte de San Marcial fué intensísimo y duró largo rato. Durante dicho ataque la Artillería marxista cañoneó al aparato sin éxito alguno, porque el avión volvió a su base sin novedad.

#### Lo que anuncia el embajador de Inglaterra

HENDAYA.—Ha llegado el ministro inglés, representante de su país en España. Ha manifestado que la situación de los diplomáticos es ya insostenible y que los pocos que quedan se marcharán inmediatamente, porque probablemente hoy se habrán reunido en Madrid, a propuesta del embajador de Chile, decano del Cuerpo diplomático, para tratar de salir de España por Portugal; en el caso de que no fuera posible hacerlo, pedir a sus respectivos países

atrocidades recomendadas oficialmente por los dirigentes madrileños para el día señalado de la barbarie comunista.

En parangón con estos hechos, de tan refinado salvajismo, que causan indignación y horror en toda la conciencia universal, conviene e interesa resaltar la normal situación en que se desenvuelve la vida ciudadana en las numerosas regiones donde gobierna el auténtico Gobierno español. En todas éstas, que son la casi totalidad del suelo hispánico, la represión se ha limitado a las proporciones en que la resistencia se produjo, sucediendo a aquella una normalidad que ciertamente ya habíamos perdido definitivamente, contentándonos con ahorrarla dulcemente.

Y es que el comunismo es eso y no puede ser otra cosa. Barbarie, regresión brutal a Estados primitivos; negación de todos los ideales e instintos más levantados, y por añadidura, mesnadas a sueldo de Rusia, la mayor opresora de la libertad.

En cambio, la gran cruzada española y patriótica, levantada en armas para defender el preciado tesoro espiritual e histórico de España, es y no puede ser otra cosa que salvador movimiento, encuadrado dentro de una civilización exquisita y legendaria.

aparatos de aviación con fuerzas para garantizar el traslado.

#### Preparan seis aviones y 35 millones para huir

Según noticias transmitidas anoche por Radio Club Portugués, los comunistas de Madrid, los dirigentes, claro está, tienen en Getafe seis grandes aviones dispuestos para escapar en el primer momento. Pero, los socialistas se oponen a estas pretensiones de los comunistas, porque quieren ser ellos los que escapen. Nosotros creemos que no van a escapar ni unos ni otros.

Además según la misma Radio, tienen estos elementos nada más que 35.000.000 (treinta y cinco millones) de pesetas en París, para instalarse allí cuando lleguen y vivir burguesamente.

#### Las Islas Baleares siguen siendo españolas

#### No es cierto lo que decía ayer tarde Barcelona

PALMA DE MALLORCA.—Momentos después de emitir Unión Radio de Barcelona que las Islas Baleares habían caído en poder de los marxistas al no resistir Palma el bombardeo aéreo de que había sido objeto por los aviones de la Generalidad, la estación de la Guardia civil comunicó y repitió docenas de veces que efectivamente habían existido los bombardeos, pero que en ningún momento ha pensado nadie en capitular.

El locutor de Palma emitió durísimos atrevidos conceptos sobre los comunistas catalanes y especialmente para los que defienden la Generalidad, asegurando que jamás se entregarán y que no hay motivo ni fundamento para pensar en ello.

#### Un millón de pesetas para la Junta de Defensa

BURGOS.—El alférez de complemento del 16 regimiento de Artillería ligera, de guarnición en Santiago de Compostela, don Manuel Emilio Martínez Baladrón García, ha puesto toda su fortuna consistente en treinta mil esterlinas (más de un millón de pesetas), a Disposición de la Junta de Defensa Nacional.

El magnífico rasgo del señor Martínez Baladrón ha sido elogiadísimo y la Junta de Defensa Nacional le ha tributado las alabanzas que merece.

#### OTRO GIGANTE CAIDO ¡MADARIAGA HA MUERTO!

No puedo creerlo. Llevo varios días tomando la pluma para escribir sobre ello y siempre la dejo sin hacerlo, con la esperanza de que no se confirme tan terrible desgracia. ¡Dios mío! ¿será cierto que Madariaga haya muerto asesinado? ¿No será tal noticia un error de estos momentos de confusión y volverá él a presentarse, otra vez, delante de mí con su atrayente campechanía, reveladora de la nobleza y de la honradez de su alma, para decirme, como tantas veces, después de graves peligros de muerte que corrimos juntos: «esto no tiene importancia»?

No puedo creerlo, Señor. Y sin embargo las referencias e impresiones que se tienen, comprueban plenamente el triste suceso. Madariaga, el campeón del obrerismo católico, el que había iniciado una campaña en este sentido, llamada a producir inmensas repercusiones en todo el país, transformando el espíritu de las organizaciones societarias y arrancándole sus presas al marxismo, ha sido cobardemente asesinado.

Otro gigante caído. Gigante de cuerpo y más gigante de espíritu. Su contextura y robustez hercúlea eran superadas por la fortaleza de su corazón, por la elevación de su pensamiento. Cara a cara él se bastaba contra un centenar de enemigos. En no pocas ocasiones le he visto imponerse a innumerables de ellos desafiando gallardamente sus iras y acorralándole con su impetuoso león. Por eso han ido a sorprenderle en cuadrilla, dormido, valiéndose de viles astucias, para asesinarle a traición, ignominiosa y vilmente.

¡Cobardes! ¡Villanos! Los que habéis cometido tan infame crimen no merecéis el nombre de españoles. Sois los bastardos del marxismo de Largo Caballero, de ese miserable que ha ido convirtiendo las Casas del Pueblo en escuelas de criminales y asesinos.

Cara a cara, así ha luchado él toda su vida contra los enemigos de España y del obrero. Nacido en tierras toledanas, donde comienza la Mancha Alta, pero de origen vascongado, armonizaba en su carácter la vehemencia e impetuosidad del Cantábrico con la llaneza y sencillez de la llanura manchega, la religiosidad de vasconia con la hidalgía de Castilla.

Desde muy temprano, consagrado al trabajo material, consagróse también de lleno al apostolado obrero por la divulgación de los principios del Evangelio. No tenía estudios académicos; pero poseía un talento natural formidable y una visión clarísima extraordinaria, porque era uno de

El señor Martínez Baladrón, que seguirá luchando contra el comunismo, ha sido ascendido.

#### Un negociado de prensa

—Se prepara un decreto creando el negociado de Prensa de la Junta de Defensa Nacional. Al frente del negociado figurará don Juan Pujol, ex director del diario madrileño «Informaciones», a quien ayudará el redactor de las «Notas del block», de «El Debate», don Joaquín Arrarás.

los dotes con que Dios había señalado su vocación, de los problemas sociales que junto con la experiencia directa, incansante de largos años en estas lides, hacían de él, para estos momentos críticos de la resurrección de España, uno de los «prácticos» más entendidos y mas necesarios.

Cara a cara; así ha peleado él siempre. Desde las primeras cortes republicanas hasta las últimas—últimas también como Cortes—en las tres etapas legislativas juntos luchamos y juntos triunfamos. En aquellas, en las constituyentes, cuando todo el mundo se agazapaba, temeroso, una blusa y una sotana, el obrero y el cura salieron a la conjienda. Y entonces se ganaron las minorías, en la provincia de Toledo derrotando a Azaña, a Maura y a Lerroux que aspiraban a ellas. Su labor durante el primer bienio fué enorme dentro y fuera del Parlamento y por eso a las elecciones siguientes, ganamos las mayorías, pasando de dos Diputados a ocho, número que frente al Frente Popular se ha conservado, a pesar de los incalificables atropellos consumados para impedirlo.

Cara a cara luchó siempre. Y así logró casi deshacer el bloque colectivista que había perturbado aquella provincia. Cara a cara luchó hasta última hora. Repetidas veces se irguió en el fenecido Congreso contra los energúmenos del socialismo y comunismo, que le habían invadido, para descubrir valientemente sus inmoralidades y maldades que el conocía a fondo, y par combatir sus propósitos antisociales y antiespañoles. Su voz de trueno apagaba los fuegos de sus injurias y denuestos; su argumentación contundente les desconcertaba.

Pero no le perdonaban. Al contrario; era uno de sentenciados. Después de la muerte de Calvo Sotelo, yo le transmití las confidencias que había recibido, avisándole que huyera de los peligros que le acechaban. ¿Por qué no saliste de ese rincón de Piedralaves? ¿Por qué te confiaste, Madariaga, tu que sabías la criminal vileza de que eran capaces esas hienas? Penaba el venirse al alto del León para unirse a la columna de Mola, cuando las balas asesinas se interpusieron. No importa, Madariaga; tu vida ha sido una ofensa a tu Patria a la que tu amabas tanto: tu sangre, como la de tantos mártires de estas horas, para fecundar esta tierra en la que ha de germinar una nueva España; tu sacrificio no será estéril ni para la causa de los obreros ni para la de la Religión, a las que prestaste servicios tan generosos.

Otro gigante caído. Toledo llora hoy la ruina de dos alcázares: el de Carlo V y el que en él tenía en lo político y en lo social. Los dos habéis caído víctimas de la barbarie marxista.

Otro gigante caído. Otro hombre que necesitaba España en estos momentos. Sin embargo; ¡Arriba España!

¡Madariaga! ¡Compañero mío, de tantas luchas! ¡Hermano mío, por el más intenso afecto! Como nadie, siento la emoción de tu muerte.

¡Madariaga! ¡Tu no has muerto! ¡Presente!

Vengaremos tu muerte con el triunfo de nuestra España!

Ramón Molina Nieto.



## España se ha salvado a sí misma

BURGOS.—La emisora Radio Castilla emitió una proclama relacionada con los propósitos de los comunistas para la fecha roja del primero de agosto. Dijo que interesaba la reflexión sobre la ruina que pudo acaecer a España en estos momentos, lo que ya se tiene la firme seguridad de que el próximo amanecer de los altos destinos de la Patria.

Comunistas, sindicalistas y anarquistas españoles, manejados por Rusia, habían firmado su unión inquebrantable a la III Internacional y a las Logias europeas para promover la revolución social en España.

Desde entonces, que fué a poco de venir la República, vinieron anhelando un primero de agosto en el que se realizara la revolución social.

Las cosas se han desarrollado en forma que había de ser este primero de agosto de 1936 el señalado para la revolución, pues todos los manejos tenebrosos de la masonería internacional con Moscú habían surtido sus efectos.

Todos los resortes de la autoridad estaban relajados, la unidad española quebrantada, el desorden social en aumento, el asesinato preparado alevosamente en los centros oficiales, los ayuntamientos entregados a facinerosos, el Ejército debilitado por trituraciones sucesivas y todo preparado por la masonería y el marxismo concentrados en el Frente Popular.

El primero de agosto de 1936 la fecha de la revolución social en España. Los sicarios de cada pueblo tenían listas negras y habían de lanzarse con feroz uniformidad al asesinato de miles y miles de personas. Esta noche hubiera sido la noche trágica de España y el amanecer del primero de agosto hubiera sido teñido con la sangre de muchos miles de víctimas.

Esa horrorosa convulsión tenía como objetivo convertir a la península Ibérica en una colonia de Moscú España, tierra prometida, era la presa codiciada de los nuevos bárbaros para poner a Europa entre dos fuegos. El hecho tiene tal magnitud que no tiene precedente histórico. Hubiera sido el fin de España, de una Patria y de una civilización.

Por fortuna los elementos nacionales han estado alerta y han evitado la catástrofe, el Ejército ha sido leal a sus juramentos y ha salvado a la Patria del oprobio y de la ruina, con dolor y con sangre para extirpar el cáncer que corroía las entrañas de la Patria.

Si el Ejército el 19 de julio no se hubiera lanzado al movimiento, el primero de agosto hubiese sido la última noche de España, tras la cual hubiera venido la esclavitud y el yugo de los bárbaros.

Por fortuna el 31 de julio pudo dormirse en la seguridad de haber rescatado los destinos históricos e inmortales de la Patria. España se ha salvado a sí misma y la noche del 31 de julio de 1936 fué de alegría en vez de vergüenza y oprobio porque se camina hacia una España libre, grande y feliz.

## COSAS DE HOY

A correr no hay quién les gane

En España ha habido siempre muchas revueltas provocadas por los elementos que solo por sorpresa o por cobardía se habían apoderado de la nación. En esas revueltas han periculado siempre muchos obreros, pero jamás ha caído ningún cabecilla, ninguno de los que le llevaron a la tumba. Examinad cuantas revueltas ha habido en España desde hace treinta años, que no han sido pocas, y en todas ellas veréis el mismo resultado: muchos obreros muertos o prisioneros y todos los falsos redentores, todos los cabecillas explotadores o entre colchones o en el extranjero.

Esta ha sido siempre la táctica magnífica de los líderes del obrerismo: si triunfaba el movimiento ellos eran los primeros para recoger el botín y alzarse con el santo y la limona; si se le aplastaba a ellos no les alcanzaba porque como a correr no hay quien les me a mano, sabían ponerse a buen recaudo y en sitio seguro.

Ahora se asegura que la mayor parte de esos llamados cabecillas han huído al otro lado de la frontera, dejando a los obreros en la estacaja. Puede creerse todo, porque como siempre son los mismos, eso han hecho en cuantas ocasiones se les han presentado para demostrar su bravura charlatanesca, porque jamás han sentido vocación de mártir. Puede creerse en su fuga, en el abandono de los obreros; lo que no puede creerse es que marchen al frente de éstos para jugarse la vida, porque los cabecillas, como jugadores con ventaja, la única vida que se juegan es... la de otros. Para eso son redentores y los obreros los redimidos.

### Patriotismo fino

Difícil será la descripción ni literaria ni verbal de las jornadas patrióticas que estos días está viviendo España entera, pero culminando en Navarra, escenario de la más hermosa y sincera manifestación patriótica por nuestra España católica y grande.

Así en estos días de continuo movimiento, de millares de voluntarios de todos los ámbitos de España, se puede admirar ese patriotismo que ha hecho dejar lo más vital para nuestros agricultores como es la recolección, de la que depende todo su porvenir.

Y como demostración de que los bravos labradores no responden al volcán patriótico encendido de forma tan inesperada de una manera ignorante o por cierto contagio, queremos resaltar la magnífica respuesta de uno de los muchos labriegos navarros que van a las filas de voluntarios. Dijéronle en una tienda:

—¡Y ahora se les perderá la cosecha!

—No importa—respondió el buen navarro—. Cosechas ya pueden venir otros años: España no tenemos más que una.

Esta respuesta es algo que evidencia la admirable idea que nuestros queridos y sencillos agricultores, sin grandes dotes históricas y culturales, tienen de la Patria y del sacrificio por la Patria.

Así es como se salvará nuestra querida España.

Y este hermoso rasgo es el más grande ejemplo que todos debemos imitar. Porque se da en toda España.

Y si nuestros labradores todo lo han dejado, el sustento de todo el año o de más tiempo, espontáneamente al grito de ¡a salvar a España! y han acudido enseguida a la vanguardia de la batalla ¿quién va a regatear el sacrificio, que difícilmente ha de ser mayor que aquel, en favor de la única España que tenemos?

Unidos todos, pues, cooperemos a la reconquista de la Patria grande, admirada por sus virtudes y respetada por su valor.

Expusimos de ella a los malos españoles que la querían convertir en una España degenerada y dispuesta para todos los ensayos y dominios de las sectas internacionales.

¡España, arriba; muy arriba!

AVILA.—Tip. y Enc. de Senén Martín

## Impresiones de un médico sobre su estancia en Rusia

### El elemento obrero vive en una situación de miseria como en ningún país

#### Sólo los dirigentes redentores del proletariado gozan de todo sin carecer de nada

BURGOS.—El culto médico de León, don José Eyegaray, ha dado ante el micrófono de Radio Castilla unas impresiones de su estancia en Rusia con motivo de un Congreso médico.

Comenzó elogiando la labor de la Radio Castilla que patrióticamente está manteniendo tenso y firme el espíritu español con su fuego dialéctico.

Manifestó que iba a dar unas impresiones esquemáticas de lo visto y observado por él en el pasado verano durante el cual permaneció una semana en Rusia.

En la expedición al Congreso de Fisiología iban muchísimos extranjeros, la mayoría, como iba yo, movidos por el interés científico del Congreso, pero más aún movidos por un interés social.

Tanto y tan apasionadamente se ha hablado y escrito sobre Rusia que los que tenemos un poco desarrollado el espíritu crítico, queremos observar de cerca para ver lo que en dichos escritos ponía la pasión y el partidismo y cual era la verdad.

En primer lugar estimamos que marca el bienestar de un pueblo el aspecto de las multitudes que circulan por las calles, el aspecto de las mismas calles, su transporte, su vida pública, en una palabra.

En Leningrado se observa un notorio aspecto de tristeza en las gentes que a toda hora circulan por las calles. El extranjero que carece de moneda circulante en Rusia, no puede desplazarse como sería su deseo a los barrios extremos. No hay taxis y solamente cuando ha logrado obtener por el favor o por algún otro medio un vale puede viajar en alguno de los tranvías o autobuses que circulaban por allí. Claro es que como no se ve apenas libre de los amables agentes de la oficina de turismo pues no puede visitar más que los que ellos quieren.

Lo que vimos muy amenudo eran unos magníficos y modernos coches de la casa Ford. Preguntamos de quien eran y se nos contestó que del Estado. En ellos circulaban los redentores del proletariado, los jefes rusos.

En cuanto a la vida de los profesionales, pudimos comprobar que era muy misera. Baste como ejemplo decir que nuestros colegas los médicos rusos que viven en las afueras de la ciudad tienen que trasladarse a pie al centro de la misma porque tan escasas son las dotaciones que les proporciona el Gobierno que no pueden procurarse otro medio de transporte. Los revolucionarios en sus peroratas se declaran defensores de la cultura y cuando suben al poder son los que obligan a los hombres cultos a vivir en la miseria y esclavitud.

A pesar de las limitaciones de la oficina de turismo pudimos ver algunos barrios obreros. El hacinamiento humano y la miseria que existe en todas las pobres construcciones, serían inaceptables para los obreros más pobres de nuestra España. Y esto en una de las más grandes ciudades, que en los poblados no tiene comparación. En las estaciones veíamos a los habitantes barbudos y misérrimos que daban una pena infinita.

La vida en las fábricas es febril y agotadora y de una férrea disciplina. El comité de fábrica es un interventor continuo de la actividad de los obreros y mil veces más exigente que el patrono más exigente.

En cuanto a los servicios no febriles, la jornada pasa con mucho de las ocho horas. El ejemplo más palpable lo teníamos en los camareros y ascensoristas de los Hoteles Europa y Astoria, pertenecientes a la oficina de turismo, los cuales trabajan diez y doce horas.

En Leningrado no existe comercio. Únicamente los almacenes Torging

tienen algo que recuerde nuestra civilización.

Las casas se nota un completo abandono de conservación. Las fachadas de muchas de ellas tienen ese aspecto de lo que es de todos y no es de nadie, de lo que todos estropean y nadie arregla.

Por la tarde vimos llegar en camiones con el inevitable cortejo de soldados rojos que en todo lugar vigiaban a los obreros rusos, a un grupo de éstos que acudían al cine con sus correspondientes vales. Estos eran obreros de choque de los que cotizan con un día de sueldo para el Estado y éste les premia de esta forma.

No hay un cine ni un teatro al estilo de las poblaciones europeas, es decir, que el transeunte que le apetezca pueda ir, cogiendo su entrada correspondiente. Nada de eso, los que quieren pasar el rato tienen que ir a los museos de la revolución donde se glorifica al octubre español, o al estúpido museo antirreligioso, que no merece otro calificativo, porque ni emociona, ni indigna, ni da pena siquiera. Lo único que siente uno en ese museo es odio a los que se creen que el pueblo es tan estúpido como para presentarle esos museos.

Del trato que dan a los presos políticos solo diremos que según íbamos en el tren hubo un lugar en el que el convoy alojó el paso. Era un lugar donde se estaban construyendo magníficas edificaciones. Los obreros vigilados por los soldados de bayoneta calada y capote gris, eran presos políticos.

En la capital vimos una escena que sí la ven en la Puerta del Sol de Madrid, cualquiera de los comunistoides españoles, es tar a inmediatamente protestando de ello.

Fué la detención de una misera joven por los guardias comunistas, que la hicieron objeto de verdaderos malos tratos.

Al salir por la frontera de Polonia, respiramos todos con ansia. Dejábamos atrás una pesadilla.

Pensábamos en los señoritos enchufistas que han sido la levadura del comunismo en España y en que si se les obligara a llevar la vida rusa quizás renegarían de sus ideas.

Estos son los que por snobismo o por la desesperación causada por su fracaso en otros órdenes, han envenenado a los obreros.

También pudimos observar que la antimilitarista Rusia, solamente se preocupa de su ejército gastando en él y pagando bien a los soldados, los únicos que viven algo bien allí.

También se da uno cuenta de que los enemigos del fascismo tienen en su nación una dictadura como no se ha conocido nunca.

Terminó llamando a los obreros para que no se dejen llevar a la muerte por defender unas mejoras que ellos nunca habían de disfrutar. En

Rusia los únicos que disfrutan de las ventajas del comunismo son los dirigentes.

Obreros: deponed las armas y uníos a nosotros para poder vivir una vida libre de verdad en una España grande, una y libre.

## Ecos fontiveros

Nueva gestora

FONTIVEROS, 3.—Hoy se ha posesionado la nueva gestora municipal integrada por los señores siguientes: Alcalde, don Crispulo Domen García; primer teniente, don Raimundo Galán Martín; segundo teniente, don Exuperio Zurdo Bartolomé; síndico, don Salustiano Gutiérrez Sáez, presidente del Sindicato Católico Obrero; concejales, don Hermilio Mesonero López, don Teodomiro Rodríguez Alonso y don Nicasio Hernández, obrero católico. Su filiación es: tres falangistas, dos propietarios de derechas y dos obreros católicos.

El vecindario ha recibido con aplauso la nueva gestora, que vendrá a sanear la Hacienda municipal y mejorar en lo posible el pueblo.

Su primera gestión ha sido convocar en el Ayuntamiento a todos los vecinos, en la que habló elocuentemente el párroco, alentando a todos a que contribuyan con una labor patriótica a los propósitos del Ayuntamiento, identificado con los generales que dirigen el movimiento salvador de España, con los cuales debe estar todo buen español.

En el acto se abrió una suscripción para el Ejército que en el momento actual alcanza 1.200 pesetas, quedando encargado don Angel Pastor, entusiasta falangista, de visitar a los vecinos para la recaudación de fondos lo que viene haciendo con gran actividad.

Creo que también las señoras piensan abrir otra suscripción para adquirir dinero y ropas con destino a la sala del Hospital que han instalado las señoras de Avila para heridos de la provincia.

Tanto en este pueblo, como en los limítrofes, se han organizado los falangistas en guardia permanente para la defensa del pueblo.

No obstante esto, los falangistas de Arévalo y Madrigal los recorren con alguna frecuencia en visita de vigilancia, siendo recibidos con mucho entusiasmo y vivas a España.

En las milicias voluntarias no han faltado elementos de la patria de San Juan de la Cruz, que emulando al Santo en sus virtudes cristianas y confortados con ellas, quieren contribuir con un fusil a la salvación de los principios religiosos y la fe de España. ¡Dios les proteja!

El duende del Cementerio.

## La suscripción para la fuerza pública

Recibido en EL DIARIO DE AVILA

Don Eduardo González Ferrero, 10 pesetas; doña Josefa Sánchez, 10; cinco niños de una familia humilde, 7; recaudado entre el personal de la Administración de Correos de Avila, 91,50; don Emilio Martín, 2,50; Religiosas del Convento de la Encarnación, 25.

Relación de donativos recibidos en la Jefatura de servicios de Intendencia

Relación núm. 4.

Don Fernando Jiménez García, 5; pesetas; doña Gregoria Alonso Vázquez, 5; don Honorio Mota (Inspector de Hacienda), 50; don Juan Paradinas, 100; doña África García, 25; don Ramón Rivas, 50; don Isidro Zapata, 25; doña Patrocinio de Antonio, 10; don Luis García, 5; don Cayo Martín Lozano, 15; señor de la caseta del Tiro, 2; doña Virginia Moredano Amores, 5; don Juan de la Puenta, 50; propietario del bar «El Aguila», 25; don Vicente Cutanda, 150; don Nicolás Corral Sánchez, 10; don Damián García Mediero, 100; señora viuda de Gómez Pineda, 25; don Cecilio Gómez Rodríguez, 25; don Juan Caldeiro, 25; doña Edita Alonso, 50; un veraneante patriótico, 50; don Senén Pérez, 15; don Benjamín Robledo, 50;

Donativos para la fuerza enviados por el pueblo de Toro (Zamora)

Un ternero, catorce gallinas, seis conejos, tres bocoyes de vino tinto, ocho cajas de latas de conserva, una caja de tabaco, una caja de chorizos, conservas y chocolate, una garrafa de anisado, una garrafa de jarabe refresco, una caja de tabaco, chocolate, bacalao y chorizo, una lata de chorizo, una lata de aceitunas, doce botellas de vino de mesa, dos cajas de botellas de Jerez, cuatro paquetes de café de un kilogramo, tres cajas de botellas de licor, una garrafa de alcohol, un paquete de conservas y chocolate, una caja de chorizo y tocino, un puchero de miel, una caja de huevos.

Una caja de galletas, una caja de botes de conserva, botellas de licor y chocolate, dos cajas de azúcar, una espuerta de limones, una caja de bacalao y alpargatas, una caja de latas de conserva y frutas, una caja de tocino y chorizo, siete quesos, 1.100 kilogramos de pan, una caja de chocolate y conservas, una caja de fideos, ropas, galletas y chocolate, una caja de sardinas, chocolate, café, galletas y ropa, un cesto de patatas, un saco pequeño de alubias, un cajón de tocino, un saco de alubias, dos sacos de lentejas, dos sacos de garbanzos, un saco de patatas, una cuba de Ojén, una cuba de vinagre, diez jamones, cuarenta y dos latas de galletas.

## Las mentiras de Moscú

Moscú sigue prodigando programas en español en emisiones especiales. Hasta la fecha de la sublevación no dedicaba más que una hora—de diez a once—a envenenar a los obreros de nuestro país. Ahora radia tres horas diarias y emite los más atroces disparates.

Por esta emisora nos hemos enterado de que en Granollers los comunistas asesinaron cobardemente al general Gal y que en Barcelona los comités controlan la vida ciudadana, siendo dueños de toda clase de establecimientos oficiales, tranvías, «metro», etc. Han anunciado una serie de mejoras de carácter cultural (?) con lo que saquen de la venta de los bienes muebles e inmuebles de la Iglesia.

También ha dicho Moscú que el Teatro Fontalba, de Madrid, se llama ya Teatro Popular. Sobre política internacional relacionada con España y Rusia, dijo Moscú que los alemanes apoyan decisivamente el movimiento y que lo propio hará Italia, pero que esta nación tendrá que permanecer inactiva porque corre el riesgo de un serio peligro con relación a su comercio transatlántico.

**EL 85%**

de los trastornos de la **digestión** son debidos a la acidez del jugo de su **estómago**

causa además de la mayor parte de las enfermedades, que puede Vd. evitar y curar, tomando

**SALUTIOL**

VENTA EN FARMACIAS

Es fácil criar vigorosos a los niños

cuando la madre acumula energías y enriquece el jugo lácteo tomando tres veces al día el activo reconstituyente **Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD**

Aprobado por la Academia de Medicina • Puede tomarse en cualquier época • No se vende a granel.

Contra el estreñimiento y la bilis. Jamás irrita.

En Farmacias.



**El pago del impuesto de utilidades**

BURGOS.—Como aclaración y complemento del decreto de la Junta de Defensa Nacional sobre adelantamiento del pago de las contribuciones territorial e industrial en el actual trimestre, se ha dispuesto que lo consignado en dicho decreto se haga extensivo el impuesto de utilidades y a cuantos se hagan efectivos mediante recibo.

**Un rasgo heroico de los soldados españoles**

BURGOS.—El locutor de Radio Valladolid da cuenta del siguiente episodio histórico registrado en la toma de Tablada.

Ocho soldados, después de la toma, se internaron demasiado y fueron hechos prisioneros. Se les colocó frente a una pared, discutiendo los marxistas sobre la muerte que se les habría de dar. Prevalció el criterio de entregarlos un fusil a cada uno y en vanguardia de su columna allí fusilarlos si no disparaban contra sus hermanos de Falange.

No bien los falangistas se vieron con fusil, arremetieron contra sus enemigos y, ayudados por la columna que salió en su auxilio, hicieron prisioneros a los que pretendían matarlos.

**Los socialistas, ladrones**

CADIZ.—Han continuado durante todo el día de hoy, los registros domiciliarios en las casas de socialistas, que seguían despertando sospechas, con excelente resultado porque han sido encontradas muchísimas alhajas y objetos de valor que desaparecieron durante los saqueos que precedieron al movimiento salvador de España.

Con este motivo se han practicado numerosísimas detenciones.

**En Cádiz la música recorre las calles**

—La banda municipal que se había convertido en banda roja, pues aquí teníamos «internacional» a todo pasto, después de haber sido «expurgada» y aumentada notablemente y con un nuevo y dignísimo director ha recorrido en el día de hoy la población en una espontánea manifestación de entusiasmo, tocando las marchas de Los Legionarios, de Cádiz, etc. La banda citada fué acompañada por una enorme multitud que coreaba dichas marchas con gran entusiasmo, dando numerosos vivas a España y al Ejército.

Con ellos iba el señor Alcalde y el Gobernador.

Ha sido un espectáculo grandioso y emocionante, y que además ha tenido la característica de ser completamente espontáneo el acompañar a la banda en su paseo, manifestando de este modo su entusiasmo.

**La prensa inglesa y la guerra civil en España**

MILAN.—La mayoría de los periódicos ingleses resaltan en grandes titulares la ferocidad sanguínea de la ola roja en España.

Afirman que Troski y Bela Kum están en Madrid y que varios petroleros rusos han traído grandes cantidades de oro para el gobierno de Madrid.

Al parecer existía el complot de dar paso al comunismo en España.

**Una visita al alto de Somosierra**

Desde que se inicia la sierra en la vertiente de este lado, se nota que aquello ha sido campo de batalla. Menudean los autos abandonados en los bordes de la carretera. Casi todos ellos, tienen matrícula madrileña; y los que no la tienen, también proceden de Madrid a juzgar por las autorizaciones, todas ellas fechadas y autorizadas en la capital de España.

Debemos advertir que ni una de esas autorizaciones, está concedida por autoridad alguna legalmente constituida. Todas ellas son por el orden de las siguientes: «Autorizando para circular por el Comité Comunista Norte número 3 Madrid». «Autorizado para circular por el Comité Comunista femenino. Este número 1». «Servicio del Comité Comunista Centro número 2». (Este es un magnífico Rolls de la matrícula de Sevilla número 13579 que encontramos junto a la venta «La Tejera» al otro lado del puerto). En resumen todas las autorizaciones para circular, proceden de uno y otro Comité Comunista Madrileño; y generalmente consisten en una cuartilla de papel pegada al cristal de parabrisas, al estilo de las autorizaciones de circulación que aquí usamos estos días. Y así como ésta tienen el sello de la Comandancia militar, aquéllos tienen también el sello del Comité comunista correspondiente.

Todos estos autos abandonados están inutilizados en forma airada. Uno tiene destrozado el carburador; a otro le han troteado el motor; éste está sin la magneto; a ese le faltan las bujías y tiene reventados a tiros los neumáticos; al otro le han arrancado la instalación eléctrica; al de más allá le han pegado fuego; en fin, todos ellos han quedado fuera de uso o aprovechamiento. ¿Cantidad? No los hemos contado, pero desde luego son muchos, muchos, los autobuses, camiones y coches de turismo abandonados por los rojos en su constante ceder terreno; y casi todos ellos magníficos y poco usados. Algunos tienen pintadas toscamente las iniciales C. N. T. y U. G. T.

Hay por el suelo, miles de casquillos de fusil mauser; y abundan tanto o más que los casquillos, las botellas vacías de cerveza y los pedazos de pan amontonados.

Los autos abandonados, se hallan mirando a Madrid.

En la otra vertiente, en la que está más próxima a la capital, y en las proximidades del pueblo Robregordo que ocupan nuestras tropas, encontramos más botellas de cerveza, muchas más botellas, más autos, más camiones y algún garrafón de exquisito vino de lágrimas, quinado, chorizos, prendas muy finas de señora, muy finas, y otros diversos objetos.

En unos cien postes de la Telefónica, los más próximos al pueblo de Robregordo, los muchos hilos que en ellos se apoyaban, han sido cortados. Pero no una sola vez como para interrumpir las comunicaciones, sino en todos los espacios entre poste y poste. Se ve que no sólo han querido interrumpir las comunicaciones, sino que su objeto ha sido también destrozarse totalmente la línea.

Desde donde estamos se ven los autos que actualmente usan o han usado los combatientes rojos. También todos ellos se hallan al borde de la carretera y están colocados en

dirección a Madrid. Ello nos da idea de la confianza que tienen en «avanzar»... en aquella dirección.

Por los pueblos que los revoltosos han tenido que abandonar, ha pasado la muerte, la desolación, la ruina. Y por los campos aún sin segar parece que ha pasado la langosta. ¿Casas y armarios desvalijados? eso es lo de menos. Después de desvalijar las casas y los armarios, lo han destrozado todo. Han roto la totalidad de cristales, puertas y ventanas, de modo que dentro de las casas hay unas corrientes de aire imponentes y amenazadoras. Han arrancado las cocinas, los tubos, las instalaciones eléctricas. En una palabra, han dejado las casas totalmente inhabitables. Y ello se acentúa más a medida que la casa tiene mejor aspecto.

Las gentes de este pueblo de Robregordo huyeron. Algunas se refugiaron en pueblos inmediatos como La Aceveda.

Ahora van llegando a Robregordo, poco a poco, gentes humildes, pobres habitantes de este pueblo, que piden a nuestros hombres un poco de pan. Tienen hambre. Este es ligeramente «pintado», el cuadro de desolación, de ruina y de tristeza que presentan los pueblos cuando tienen que ser abandonados por las hordas rojas al empuje de nuestras tropas.

**Después de un criminal atentado**

**Un telegrama de protesta**

El decano del Ilustre Colegio de Abogados de Burgos, ha dirigido a su compañero el del de Zaragoza, el siguiente telegrama:

«Decano Colegio Abogados en nombre Ilustre Colegio Burgos, ruegale haga presente alcalde de la inmortar Zaragoza nuestra más encendida protesta ante el criminal y villano atentado al sacrosanto templo del Pilar, símbolo de las virtudes de una raza, que, cual la española, no se rendirá jamás ni ante amenazas marxistas ni ante amenazas extranjeras. Viva Zaragoza. Viva Aragón. Viva España.—Antonino Zumárraga Díez.»

**¡REUMATICOS!**

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático «KARMEL», de vende en todas las farmacias de AVILA

**Detenidos por propalar noticias falsas**

**La policía ha montado un servicio para descubrirlo**

SALAMANCA.—La policía sigue practicando numerosos registros domiciliarios.

Como consecuencia de estos registros fueron detenidas algunas personas de significación extremista e izquierdista.

También fueron practicadas detenciones de elementos sorprendidos propalando noticias falsas y alarmistas, que más tarde circularon por corrillos, tiendas de comestibles, carnicerías y verdulerías, llevando la intranquilidad y desasosiego a multitud de personas crédulas y familias.

Con el fin de descubrir y detener a esa clase de personas, que su pasión política o social les lleva a ser lacayos y esbirros al servicio de Rusia, la policía ha montado un servicio especial, cuyos óptimos frutos no han de tardar en conocerse.

**Otro camión blindado cogido a los rebeldes**

LEON.—En el inmediato pueblo de Arcahueva, ha sido detenido el chófer que conducía el camión blindado que los marxistas de Reinosa utilizaron en Cistierna y que fué cogido por la columna de guardias civiles y voluntarios que tomó aquella villa.

Con éste son dos los camiones blindados capturados a los revolucionarios santanderinos.

**¿CALLOS?**

usando solo tres días el patentado

**UNGUENTO MAGICO**

desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetas

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5. MADRID

**Arturo Canales**

Entrimados del norte, plno rojo

Cementos Cosme, Asiland y Cangrejo

Castelar n.º 3 Teléfono 45

**BALNEARIO DE LEDESMA**

GRAN HOTEL. Reumatismo en todas sus formas, ciática, parálisis, esclerosis, herpetismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que coman por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 días con tarjeta identidad.

**Compañía del Pacífico**

Para Habana, Colón, Panamá, La Libertad, Paita, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso, saldrá del puerto de Santander,

Motonave «Reina del Pacifico», 29 agosto Vapor «Orbita», 20 de septiembre

Admiten pasaje de lujo, primera, segunda y tercera clase y carga. Para informes dirigirse a sus agentes en Santander:

HIJOS DE BASTERRECHEA, Paseo de Pereda, 9

TELEFONO 34-41

**HERNIAS**

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

**INSTITUTO DE ORTOPEDIA Y COSMÉTICA**

Montera, 47, principal. MADRID

DIRECTOR: J. CAMPOS

Médico-Ortopedico

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgiá, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Oreas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.

**Cosmética**

(BELLEZA)

Realizada por procedimientos médicos de mucho éxito y sin ningún peligro

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar

Consulta en AVILA, por el propio doctor Campos de 11 a 1 el día 28 del actual en el Hotel Inglés

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es propiedad de don J. Campos el cual realiza la publicidad que tiene por conveniente y está dirigida por el Doctor Campos desde el año 1911.

**Almorranas, Fisuras, Fístulas, Picor, Prolaps y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas**

Curados radicalmente sin abandonar sus ocupaciones. Sin cirugía ni pomadas, mediante inyecciones. Por el Metodo Especial Ultra-rápido Por el médico

**DON JUAN CAMPOS**

DIRECTOR DEL

**Instituto Antihemorroidal**

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una

NOTA INTERESANTE —El médico don Juan Campos es altamente conocido en esta provincia, en la que viene trabajando hace muchos años, teniendo a la fecha curados numerosos enfermos de la especialidad

**Instituto Antihemorroidal**

Montera, 47, principal. — MADRID  
Teléfono 12198

**ALMORRANAS-VARICES**

Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la Clínica del doctor Illanes, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés.

Clínica del DOCTOR ILLANES  
Calle de Hospital, 15. — MADRID  
TELEFONO NUM. 15. 370

AGUAS MINERALES NATURALES PURGANTES DEPURATIVAS.

**“LA FAVORITA” CARABAÑA “LA FAVORITA”**

PROPIETARIOS: HIJOS DE R.J. CHÁVARRI.

Oficinas: MONTERA, 50. MADRID

JABON SALES DE CARABAÑA: PASTILLA 1,25 Y 0.80 PESETAS.



**La gloriosa Caballería española toma con éxito rotundo el pueblo de Navalperal**

**En la operación han hecho más de cien prisioneros a los rebeldes**  
En las primeras horas de la noche de ayer se tuvieron noticias de que en el pueblo de Navalperal había entrado un escuadrón de Caballería sable en mano dispersando al numeroso enemigo que había en aquel sitio, y cogiendo más de cien prisioneros de la columna roja. Una vez que la Caballería cesó en la carga, al mando de un comandante, el resto de la tropa, que protegió la entrada de la Caballería, se dedicó a fortificar el pueblo para evitar una nueva invasión de los rojos.

Noticias particulares dicen que nuestras tropas volaron dos trenes rojos que se dirigían desde El Escorial a Navalperal.

**¿Se ha tomado Arenas?**

La columna, a las órdenes del teniente jefe de la línea de la Guardia civil de Piedrahita, ha hecho excursiones por diversos pueblos y campos sin encontrar gran resistencia por parte de los rojos.

Noticias no confirmadas, que se reciben de la zona del Baranco, dicen que nuestras tropas han llegado hasta Arenas sin disparar ni un solo tiro.

**Un buen servicio**

Varios jóvenes afectos a las distintas milicias patrióticas coadyuvantes de las fuerzas militares de Avila, han realizado esta madrugada un excelente servicio. Dada la índole del asunto y por tener estas ramificaciones en Avila no podemos ser más explícitos.

**Una vibrante alocución del comandante Doval**

Ayer, en el momento de dar tierra al cadáver del brigada de la Guardia civil, el comandante señor Doval, con acento en que palpaba la emoción de que estaba poseído, pronunció las siguientes palabras:

«Ha caído otro más de los nuestros. Ha caído luchando por la Patria, por conseguir una España grande donde florezcan todas las virtudes que en otro tiempo la adornaron haciéndola inmortal. Nosotros igualmente hemos de luchar ofreciendo cuanto somos, incluso nuestras vidas, por desterrar de ella semillas de odios y rencores que ahora la envenenan, y que en su lugar germinen como flores de ventura, y regadas por la sangre de sus buenos hijos, auroras de amor y de paz.

VIVA ESPAÑA»

**Los donativos para Falange**

El jefe provincial de Falange Española de las J. O. N. S. nos ruega hagamos público que las personas que deseen enviar donativos para esta Institución, pueden hacerlo al cuartel de Falange, Grupo escolar denomi-

nado Santa Teresa, sito en la calle de Tallistas.

**El donativo de Arévalo**

Ayer tarde en varios coches y un camión vinieron a Avila las señoritas que en representación del vecindario de Arévalo traían a la capital el resultado de la suscripción abierta en aquella población para el Ejército que lucha por la Patria. Dichas señoritas eran Susana Sanz Vega, Tere y Carmina Ruiz Ayúcar, Nini Ghislain y Angustias Antonio, a quienes acompañaban don Emiliano Maroto, don Florentino Zurdo y algunos muchachos de las milicias arevalenses.

A unos kilómetros de Avila salieron a recibirlos el teniente coronel comandante militar de la plaza, teniente coronel de la Guardia civil, alcalde señor Iranzo, varios jefes y oficiales del Ejército y de la Guardia civil, numerosos abulenses y un camión con los falangistas de Arévalo que prestan servicio voluntario en Avila. Al pasar la comitiva por las calles de la población fué vitoreada y aplaudida con entusiasmo.

Llegados al Ayuntamiento los arevalenses hicieron entrega a nuestras autoridades del donativo de su ciudad a las fuerzas patrióticas, el cual donativo consiste en 1.983 pesetas de la suscripción en metálico, un cheque de 5.000 pesetas donadas por don Florentino Zurdo, ropa para vestir treinta y cinco camas completas, y una gran cantidad de garbanzos, jamones, galletas y otros artículos de consumo, además de doscientas cincuenta cajetillas de cigarrillos.

El teniente coronel comandante militar agradeció en sentidas frases el donativo de la ciudad de Arévalo, aceptándolo en nombre de las fuerzas que representa a las que dijo les serviría de aliento y estímulo para continuar luchando por la salvación de España, rogando a los arevalenses trasladasen a su pueblo y a las fuerzas civiles y militares de dicha ciudad el saludo y el agradecimiento de las autoridades de Avila y terminando con un viva a España que fué nutridamente contestado.

Seguidamente se les sirvió unos dulces y refrescos, saliendo seguidamente los forasteros para Sonsoles donde, después de rezar a la Virgen, fueron obsequiados por el atento «barman» don Antonio Guerras.

**Solemne fiesta religiosa**

En la tarde de ayer se celebró en la Catedral una función de desagravio por el cobarde atentado de que ha sido objeto el templo del Pilar de Zaragoza.

Al religioso acto asistieron las au-

**Nuestro desagravio a Zaragoza**

Con motivo del criminal y cobarde atentado perpetrado por un avión de la Generalidad de Cataluña contra el venerando templo del Pilar de Zaragoza con esta fecha hemos cursado el siguiente telegrama:

Alcalde

Zaragoza.

«Indignados cobarde atentado Generalidad Catalana sacrosanta Virgen Pilar, Patrona España única indivisible, unímonos manifestaciones cristianas patrióticas zaragozanos protesta ardorosa fe, expresivo amor Avila pueblo zaragozano, votos reparación inmediata ejemplar sacrilego hecho.

EL DIARIO DE AVILA»

**CARTA ABIERTA**

Señor director de EL DIARIO DE AVILA

Muy señor mío y amigo: Acudo a su amabilidad para rogarle dé cabida en el periódico de su digna dirección a la adjunta nota.

Mil gracias anticipadas y sabe es suyo affmo. s. s. y amigo q. s. m. e., Antonio Molinero.

Avila 5 agosto 1936.

Con insistencia ha circulado por esta capital y llega a nuestros oídos, el rumor de haber sido encontradas en el domicilio de mi padre político, don Licinio Avila, gran cantidad de armas y municiones.

Como quiera que en su poder existía únicamente una escopeta vieja, recuerdo de familia, provista—no obstante su inutilidad—de la licencia correspondiente y que fué entregada a la Comandancia Militar, se hace así constar en defensa de la verdad, para desvirtuar tan calumniosa especie; lo que pueden acreditar las autoridades de Avila.

**Franco, satisfecho**

—El general Franco ha comunicado a la Junta de Defensa Nacional su satisfacción por haber sido nombrado vocal de la misma, en cuya patriótica actuación tiene plena confianza.

toridades militares y civiles, elementos de la Guardia civil, Requetés, JAP, Falangistas y numeroso público que llenaba las amplias naves de nuestra Catedral fortaleza.

El director del Apostolado de la Oración, don Teodoro García Robledo, pronunció breves y encendidas frases, para anunciar la Hora Santa que se celebrará en la S. I. C. todos los días de cinco a seis de la tarde. El religioso acto resultó altamente emotivo y devoto.

**Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia**

Enfermeras que tienen que asistir el día 7 del presente mes, de seis a diez mañana:

María del Alcázar, Paz Alcázar, Armanda Mauriño, María del Rosario Iturriaga, Carmina Canales, María Pidal, María Rivas, María Gutiérrez y Delfina Pérez.

De diez a dos:

Milagros Martínez, Teresa Rodríguez, Carmen Maristany, Julita Martínez, Matilde Castillo, Carmen Rodríguez, Flora Familiar, Justa López y Julita López.

Tarde, de dos a ocho:

Mercedes Gárate, Gracia Alonso, Isabel Hernández, Teresa Hernández, Asunción Mediero, Trinidad Hernández, María Teresa Paz, Carmen Martín, Aurora Arribas, Carmen Merino.

Noche, de nueve a seis.

Rosa Albi, Emilia Carreras y Tomasa Yagüe.

**Las tropas aragonsas que tienen su cuartel general en Medinaceli están en Torralba preparadas para marchar sobre Sigüenza**

La fuerzas de infantería y artillería, procedentes de Zaragoza y Calatayud, que tienen su cuartel general en Medinaceli, se encuentran en Torralba preparadas para marchar sobre Sigüenza. En esta ciudad los rebeldes han cometido horribles desmanes y numerosos crímenes.

Se dice que el señor Obispo de la diócesis fué martirizado y su cadáver arrastrado por las calles, y también que algunos sacerdotes y varias personas significadas de derechas han sido crucificados como Jesucristo.

A Torralba y Sigüenza han llegado numerosos vecinos de Sigüenza que pudieron huir al entrar los revoltosos. Entre los fugitivos figuran muchos niños, los cuales han hecho relatos impresionantes de lo ocurrido en aquella población.

Sobre Medinaceli vuelan todos los días aeroplanos enemigos, desde los cuales son arrojadas bombas, sin que hasta el momento haya habido que lamentar desgracias personales.

El espíritu de la tropa es muy elevado.

**Miajas o el saqueador de Jaén**

SEVILLA.—En la charla que todas las noches pronuncia por radio el general Queipo de Llano, dijo ayer que el general Miajas no se acerca ni a Córdoba ni a Sevilla y menos a Granada como tantas veces ha dicho Unión Radio de Madrid. Dicho general comunista dedica sus actividades a saquear ahora la ciudad de Jaén acaudillando a los marxistas que han

**Ecos de Sociedad**

**ULTIMA HORA**

**Mejorada**

Se halla mejor de su dolencia la distinguida señora de don Teodoro González Capitán.

**Viajeros**

Ha salido para San Vicente del Palacio don Manuel Moreno con su señora madre y hermana Balbina.

**Necrológicas**

En defensa de patrióticos ideales y luchando al lado del glorioso Ejército español, ha ofrecido su vida por la Patria en la acción contra los rojos, llevada a cabo días pasados en Navalperal, el joven de Olmedo don Marcos Salgueiro. Su amor a España le llevó a reclamar un puesto en la línea de fuego, y allí entregó su alma al Creador a los gritos de viva Cristo Rey y viva España.

A sus atribulados padres y demás familia les deseamos resignación cristiana para sobrellevar tan sensible pérdida y pedimos a nuestros lectores una oración por el alma del difunto.

También en la misma acción entregó su vida por España el joven don Antonio Calderón Ampudia. Esta mañana se ha verificado el traslado del cadáver al Cementerio de Sanchidrián, acto al que concurrieron todos los vecinos del pueblo, resultando el momento verdaderamente emocionante. A sus afligidos padres les enviamos nuestro más sentido pésame, rogando a todos una oración por el alma de este malogrado y joven patriota

**Noticias oficiales**

Nuestros aviones han sostenido en el día de hoy un combate aéreo, encima precisamente de nuestras líneas avanzadas, habiendo logrado, nuestros heroicos aviadores, derribar dos aviones enemigos. Uno de ellos cayó en terreno no ocupado por nuestras tropas y el otro tuvo que aterrizar violentamente en nuestro campo, siendo muertos los aviadores por nuestros soldados y materialmente destruido el aparato que pilotaban. Avila 6 de agosto de 1936.—El Comandante Militar, P. O., el Capitán Ayudante.

desvalijado algunos Bancos y casas particulares. También ha dicho que quiere reservarse el honor de ser él quien luche en Barcelona en contra la Generalidad.

**Un fusilamiento**

EL FERROL.—Ayer, a las seis de la mañana, fué fusilado el contralmirante Azarola en virtud de sentencia dictada por un Consejo de guerra celebrado el domingo.

**Sigue el triunfo**

En Huesca las tropas del Ejército que lucha por España han hecho 400 prisioneros a los marxistas, habiéndole causado muchas bajas.

**Aviones a España**

La estación de Tudela ha captado la noticia de que Alemania enviaba a Tetuán 40 aviones. Esta noticia ha causado pánico entre los rojos.

**El coronel Serrador**

Ha estado en Avila el coronel Serrador, que manda parte de la columna que opera en las inmediaciones de Madrid.

Conferenció con el comandante Doval y demás jefes militares, y después regresó a su destino.

**De la toma de Navalperal**

Se van conociendo detalles de la entrada de las fuerzas del Ejército en Navalperal. Antes de la operación que se llevó a cabo por la columna de Avila se dirigió por la parte baja hacia el pueblo el escuadrón de Caballería que se hallaba en Villacastín.

Como la aviación enemiga comenzó a lanzar bombas, la tropa se escondió entre los pinos donde permaneció hasta que finalizó la operación entrando después en el pueblo en la forma que dejamos descrita en otro lugar.

**Piden árniba**

Se ha captado un radio de Bilbao a Madrid que reitera desesperadamente la petición de envío de municiones y un jefe capaz de dominar a las milicias rojas que se hallan desmoralizadas.

**El general Goded en Barcelona**

El general Goded, hecho fuerte en el castillo de Monjuich, ha pedido orden al general Franco para actuar sobre Barcelona, contestándole éste que no lo haga por ahora, permaneciendo de manera pasiva en dicha posición.

**ERNESTO PARAÑINAS BROCKMANN**

Médico-Odontólogo

Estrada, 5. Teléfono, 290.

Consulta de nueve y media a una y media

**El comité rojo ordena el cierre de todas las emisoras de radio**

Radio Lisboa comunica que el comité rojo de Madrid tiene hecha una verdadera ofensiva, habiendo mandado cerrar todas las emisoras de radio para que las tropas rojas y milicias socialistas no puedan comprender la verdadera situación en que se encuentran.

**EL SEÑOR**

**Don Jesús Peñas Gallego**

Capitán de Estado Mayor y Profesor del Colegio Preparatorio Militar

Dió su vida gloriosamente por España en el sitio de Navalperal (Avila) el día 4 de agosto de 1936

R. I. P.

Su viuda doña Amelia Varela; hijos, Amelia y Leandro; madre, doña Agustina Gallego; hermanos, don Julio, doña Dolores, don Mariano, doña Carmen y doña Pilar; padre político, don Eduardo Varela de Cárdenas, hermanos políticos, tios, sobrinos, y demás parientes,

**Participan a sus amigos tan sensible pérdida, rogándoles le tengan presente en sus oraciones**

En sufragio de su alma se celebrarán en la Iglesia de San Pedro el día 7 a las diez de la mañana un funeral; el día 8 a las nueve, misa rezada y el día 9, darán principio las misas gregorianas a las nueve.

Avila 6 de agosto de 1936.

El Excmo. Prelado de la Diócesis ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

**EL JOVEN**

**Don Marcos Salgueiro Gómez**

Vecino de Olmedo

Murió valerosamente en defensa de la Patria en Navalperal el día 4 de agosto de 1936

A LOS 19 AÑOS DE EDAD

**D. E. P.**

**Sus desconsolados padres don Luis y doña Luisa; hermanos David y Luis; hermana política doña Teófila Gamarra; tios, primos y demás parientes,**

**Ruegan a sus amistades y personas piadosas le encomienden a Dios.**